

TOLUCA

Propuesta de iniciativa de Reforma Electoral podría estar lista en febrero de 2026: Arturo Zaldívar

Karina Villanueva

Se prevé que sea en febrero del próximo año cuando se presente la iniciativa de la Reforma Electoral, afirmó Arturo Zaldívar, integrante dela Comisión Presidencial para dicha reforma, quien detalló que en enero esperan avanzar hacia una propuesta que la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo analice.

Durante la Audiencia Pública sobre la Reforma Electoral en Toluca, misma que tuvo como sede la escuela judicial del Poder Judicial del Estado de México (PJEM), el comisionado precisó que actualmente están en el proceso de recibir propuestas y escuchar inquietudes respecto al rediseño del sistema electoral.

Ante los pronunciamientos sobre la desaparición de los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLES) afirmó que se están recibiendo propuestassobre el financiamiento de los mismos y la reducción al costo de las elecciones, lo cual dijo, deberá ser sobrebases científicas técnicas y no solamente sobre ocurrencias.

"Estaremos escuchando al pueblo, manifestándose, expresándose y tomando las ideas más adecuadas. Se trata de avanzar hacia órganos electorales que seanindependientes y que tengan legitimidad. No tomarlos por asalto o desaparecerlos, al contrario, fortalecerlos de cara alos procesos electorales".

Entre los temas a discutir, reconoció están el voto obligatorio y el voto electrónico. Dijo que habrá de considerarse si se sanciona a quienes no voten, pero desde lo administrativo y descartó que un castigo penal sea viable.

Respecto al voto electrónico consideró que se debe tener la certeza de una ciber seguridad, y analizar los costos para ello. "Que se pueda votar desde cualquier lugar incluso de su celular, no sé si hay condiciones para poder llegar hasta allá".

Reconoció que el sistema electoral de México es de los más caros del mundo, por lo que se reflexionará al respecto y se buscará adelgazar el costo de las elecciones sin que esto implique ilegalidades o irregulares, sino la creación de procesos más eficaces.

Comisió Presidencial Reforma Electrical Programmento de la companya del companya de la companya de la companya del companya de la companya del companya de la companya de la companya de la companya de la companya del companya de la companya del companya del companya del companya de la companya del companya de

Arturo Zaldívar, integrante de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral espera que en enero sea analizado por la Presidenta de México

"Vamos a analizar qué hacemos con el financiamiento de los partidos, de los órganos electorales, qué controles tiene que haber para que sea eficaz y eficiente".

ARTURO ZALDÍVAR Integrante de la Comisión Presidencial de la Reforma

"Vamos a analizar qué hacemos con el financiamiento de los partidos, de los órganos electorales, qué controles tiene que haber para que sea eficaz y eficiente; analizar los costos para que sean menores pero que no implique que decaiga el nivel democrático de los procesos. No se trata de pauperizar a los órganos electorales, sino que se utilicen los recursos públicos de manera adecuada, sin excesos"

El comisionado consideró que los críticos u opositores deberían también hacer sus aportaciones y propuestas, en especial los partidos de oposición que han calificado la reforma como una simulación.

"Es la primera ocasión en la que quién gana una elección tiene la apertura de decir vamos a perfeccionar el sistema electoral. Es la primera reforma electoral dónde venimos a escuchar a la gente, al pueblo, hay apertura de la presidenta de escuchar a la gente

Arturo Zaldívar enfatizó que una vez que esté
lista la iniciativa será discutida en el Congreso de
la Unión y después en las
Legislaturas de los estados. Destacó que ya hubo
reuniones con el Instituto
Nacional Electoral (INE),
con el Tribunal electoral,
con la Sala Superior, y con
la Cámara de Diputados,
próximamente indicó, se
reunirán en el Senado.

Por su parte, Jesús George Zamora, titular de loa Consejería Jurídica del Estado de México, afirmó que la gobernadora Delfina Gómez apoya la iniciativa de que exista diálogo y comunicación con la sociedad.

MILENIO°



Detalló avances en la materia. TANIA CONTRERAS

En breve, primer borrado para la reforma electoral

Política.

Recogerá las propuestas que se han presentado en las audiencias ciudadanas: Zaldivar

MONSERRAT MATA TOLUCA

El coordinador general de Políticay Gobierno de la Presidencia de México, Arturo Zaldívar adelantó que en febrero de 2026 se tendría un primer borrador de la Reforma Electoral plante ada desde la Federación, que recogerá las propuestas que se han presentado a través de las Audiencias Ciudadanas, como parte del diálogo nacional para construir la nueva reforma electoral, que se desarrolla en distintos estados del país.

"Esperemos, si todo sale bien, en enero poder ya avanzar hacia alguna propuesta sobre la cual la presidenta pueda analizar y tomarlas decisiones, para eventualmente en febrero se pueda presentaruna iniciativa de Reforma Electoral", puntualizó.

En conferencia de prensa, el ministro en retiro refirió que uno de los ejes será la reducción preY ADEMÁS

Avala gobernadora

Al asistir como invitada al inicio de los trabajos de las Audiencias Públicas para la Reforma Electoral, la gobernadora Delfina Gómez Álvarez, sostuvo que bajo los gobiernos de la Cuarta Transformación, "se ha puesto al ciudadano en el centro de las decisiones políticas y públicas.



Niega Zaldívar opacidad en la reforma

GERARDO GARCÍA

El coordinador General de Política y Gobierno de la Presidencia, Arturo Zaldívar Lelo de Larrea, desmintió que el gobierno federal tenga ya terminada la propuesta de reforma electoral, porque, aclaró, la misma no se construye desde las cúpulas, sino con la ciudadanía y arremetió que la oposición se "pelea con las nubes".

Zaldívar declaró lo anterior tras asistir a Toluca por la apertura de las Audiencias Públicas para la Reforma Electoral, que se llevó a cabo en la Escuela Judicial del Tribunal Superior de Justicia del Estado de México (TSJEM).

En su mensaje, defendió que la reforma electoral que se impulsará a diferencia de los anteriores regímenes no parte de la idea de la oposición, sino de un movimiento ampliamente mayoritario y legitimado, que escucha a la ciudadanía.

Aseguró que la propuesta no genera en las cúpulas del poder, "ni en lo oscurito" entre los líderes de los partidos y el gobierno como en el pasado.

Afirmó que el ejercicio retomará todo lo que funciona, así como las propuestas ciudadanía, analistas y autoridades electorales.

"Debemos avanzar hacia un mejor sistema electoral, y desde el gobierno se toma la iniciativa y del liderazgo de nuestra presidenta Claudia Sheinbaum, escuchar a la ciudadanía para avanzar a una reforma electoral", expresó.

Añadió: "es la primera reforma que no se genera desde las cúpulas de poder...sino que parte de escuchar a la gente".